

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

ABONNEMENTS: Roubaix-Tourcoing: Trois mois... 13.50

INSERTEMENTS: Annonces: la ligne... 20 c.

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne, trois mois... 15 fr.

Les abonnements et les annonces sont reçues à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. QUARÉ, Libraire, Grande-Place; à Paris, chez MM. HAVAS, LAFITTE et Co, 34, rue Notre-Dame-des-Victoires, (place de la Bourse); à Bruxelles, à l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

Les abonnements et les annonces pour le Journal de Roubaix sont reçus: A Roubaix, aux bureaux du journal.

ROUBAIX, LE 11 JUILLET 1882

PETIT CRÉDIT DEVIENDRA GRAND

Nos ministres procèdent comme la calomnie, dans le fameux portrait que trace Beaumarchais: C'est d'abord, dit Basile au docteur Bartolo, un petit bruit rasant la terre; bientôt il grandit, circule, passe de bouche en bouche...

Les Chambres votent les cinq millions, un mois se passe; la petite promenade militaire devient une expédition, qui exige l'envoi de quarante mille soldats.

On vote les quatorze millions, on s'en va en vacances, et l'expédition grandit, devient une petite guerre, et les ministres cherchent par tous les moyens à l'escamoter comme une muscade; cependant M. Gambetta avoue un peu plus tard que cette campagne à l'eau de rose nous a coûté onze cents hommes tués ou morts de maladie, sans compter les omissions volontaires ou involontaires, sans compter les maladies qui ont frappé le tiers de notre armée tunisienne.

Après la carotte tunisienne, on cultive la carotte égyptienne. Il y a huit jours, le bruit se répand que le gouvernement met la flotte sur le pied de guerre, arme, concentre ses vaisseaux, ses marins.

met la flotte sur le pied de guerre, arme, concentre ses vaisseaux, ses marins. Les journaux l'affirment, les amis du cabinet le nient! Bientôt, il n'y plus de doute possible et, Freycinet l'Egyptien, Freycinet-le-Pyramidal, le reconnaît.

Samedi, l'amiral Jauréguiberry, vient s'annoncer, en tapinois, à la dérochée, réclamer huit millions pour les armements de la flotte; il n'y avait guère que trente députés dans la salle des séances et le vieux loup de mer espérait bien escamoter son crédit en deux temps quatre mouvements; mais un député conservateur dresse l'oreille, somme l'alarme, bat le rappel; les collègues de droite, de gauche arrivent, exigent le renvoi de la question à une commission spéciale.

Interrogé, l'amiral répond pitoyablement qu'il s'agit de quelques réparations de navires, d'une chose anodine, quasi indifférente. A l'entendre, vous auriez cru qu'il voulait envoyer une escadre pêcher la morue ou la baleine; il avait l'air de dire: « Bahord et tribord, voilà bien du bruit pour huit pauvres millions. » M. de Freycinet comprend qu'il s'enferme, lui tend la perche, explique tant bien que mal ses déclarations entortillées et prononce quelques paroles sybillines, où il y a à boire et à manger, où se reflète son incertitude. M. le Président du conseil est toujours le ministre de l'indécision nationale.

Il paraît que cette fois la Chambre prétend voir clair dans cet imbroglio et ne pas ouvrir la bourse du pays sans qu'on montre patte blanche. Eh bien! elle rappelle un peu ce personnage de la comédie, qui tombe dans plusieurs pièges consécutifs, prend ses précautions contre l'emploi de ces mêmes fourberies, et ne se doute pas que son adversaire a cent autres ruses dans son sac, avec l'imagination la plus fertile en expédients de toute sorte. Elle ne possède aucune intelligence politique, aucun flair et M. de Freycinet aura sans doute autant de facilité à la tromper que M. de Bismarck à de faciliter à tromper M. de Freycinet. Les huit millions d'aujourd'hui ne sont qu'une première mise, une entrée de jeu, et en quelque sorte des hors d'œuvre que le Parlement accordera à l'amiral Jauréguiberry pour sembler en appétit. Vous en verrez voter deux, trois, quatre fois plus, à l'instar de ces bibelots de tout genre qui sortent de la Corne d'abondance du prestigieux Robert Houdin. Si encore, ils étaient bien employés! Mais, pour conserver cette espérance, il faudrait avoir oublié tout ce dont M. le Président du conseil est incapable.

ALCESTE.

INFORMATIONS

La Commission du budget a examiné le projet relatif à l'organisation de la Tunisie, comprenant pour l'année 1882 une dépense de 3 millions, pour la création de compagnies militaires mixtes, d'un Tribunal de première instance, d'une justice de paix et d'une école primaire.

hions 800 mille francs, destinés à notre intervention en Egypte.

La Commission du régime général des chemins de fer, est unanimement hostile au projet de convention avec la Compagnie d'Orléans, tel qu'il est proposé.

La Commission, relative aux récidivistes, a terminé son travail et n'a apporté au projet Waldeck-Rousseau que des modifications portant plutôt sur la forme que sur le fond.

Le Sénat et la Chambre des députés ont adopté, Le Président de la République promulgue la loi dont la teneur suit:

Art. 1er. — Sont déclarés d'utilité publique les travaux à faire pour la construction du canal de jonction de l'Escaut à la Meuse.

AVIS AUX PÈRES DE FAMILLE

On nous signale un mauvais dessin du gouvernement. La loi du 28 mars donne à l'administration le droit de faire inscrire, dans les écoles publiques les enfants qui n'auraient pas été déclarés comme étant élevés directement par leurs parents ou être envoyés à une école libre. Or, le ministre de l'instruction publique a fait relever par les inspecteurs primaires, sur les feuilles d'inscription, les noms de tous les enfants de six ans à treize ans.

de l'instruction publique on compte que beaucoup de parents négligeront de faire les déclarations, ou ne les feront qu'après les délais. Le résultat sera qu'à la rentrée des classes, quand les parents voudront ou garder leurs enfants pour les faire élever chez eux, ou les envoyer à une école libre, il se trouvera que les enfants n'ont été inscrits aucune à l'école publique.

La date à laquelle doit avoir lieu dans chaque commune la rentrée des classes n'est pas la même pour toutes les communes. En général c'est aux premiers jours d'octobre que cette rentrée a lieu. Or, la loi établit que les déclarations devront être faites quinze jours avant la rentrée des classes.

Le Sénat et la Chambre des députés ont adopté, Le Président de la République promulgue la loi dont la teneur suit:

Art. 1er. — Sont déclarés d'utilité publique les travaux à faire pour la construction du canal de jonction de l'Escaut à la Meuse, conformément aux dispositions de l'avenant adopté par le conseil général des ponts et chaussées, dans ses délibérations des 25 avril et 14 novembre 1881.

On a ici des nouvelles très alarmantes de Saint-Petersbourg, relativement aux nihilistes et à leurs menées dans l'armée et dans la marine. Plusieurs officiers supérieurs ont été arrêtés.

INAUGURATION DU MONUMENT DE PAUL DE SAINT-VICTOR

Une soixantaine de personnes tout au service, assistaient hier, au Père-Lachaise au service du bout de l'an de notre éminent et regretté confrère Paul de Saint-Victor.

d'art et comme critique dramatique, Paul de Saint-Victor s'était cependant assez occupé des uns et des autres, durant sa vie, pour mériter qu'ils se souvinssent de lui, après sa mort.

Le monument élevé à Paul de Saint-Victor est situé en bordure de l'allée latérale sud, un peu avant d'arriver à la chapelle. Il a été exécuté sur les plans de M. Bailly, architecte, président de la Société des artistes, et se compose d'une pierre tombale en marbre, surmontée d'une croix. Devant cette croix est placé le buste en bronze du brillant écrivain, œuvre due au ciseau de M. Guillaume. Le tombeau porte pour toute inscription:

REVUE DE LA PRESSE

COMMENT ÇA PEUT FINIR!

On lit dans Paris-Journal: Puisque « ça ne peut pas durer » comment ça peut-il finir? De plusieurs façons. Prenons d'abord la plus simple, la plus probable, la plus naturelle. Je n'en parle pas, car elle est évidente. Ça peut finir tout prosaïquement par la mort de M. Grévy.

Il s'agit de nommer un quatrième président de la République. Cette fois-là, les choses iraient-elles aussi rouler tranquillement qu'il y a quatre ans? Nous nous permettons d'en douter très fort. La République a marché depuis l'avènement à sa magistrature suprême du seul républicain auquel ses opinions antérieures ont donné plus tard l'apparence d'un trait de génie: il proposa un amendement tendant à l'établissement d'une République sans président de la République, sans tête, et non pas sans queue!

FEUILLETON DU 12 JUILLET 1882

— 96 —

VAISSEAUX BRULÉS

PAR M^{lle} CLAIRE DE CHANDENEUX

Il lui en restait quelques-unes à son nom de jeune fille; elle n'eut peut-être pas songé à s'en munir; mais la petite poche de son porte-monnaie en contenait deux ou trois, jaunies par le temps.

Si, dans ce moment, le baron fut entré la main tendue, elle l'eût embrassé tendrement, trouvant la force de lui dire sans trop souffrir: « Cher oncle, je suis malheureuse et triste, aidez-moi. Donnez-moi un peu d'or pour ma malade, une caresse affectueuse pour votre Odette, et je repars, consolée, pour mon poste d'abnégation. »

CHAPITRE XIX

LA REVANCHE DE LA BARONNE

Au lieu du baron, ce fut madame de Montchenetz qui parut le front soucieux, la lèvre maussade comme une femme qui on dirait un milieu de ses plaisirs pour la convier à une corvée inattendue.

depuis le mariage; elle se sentait un peu plus libre, et elle se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

son fils, et enfin, et surtout, la grâce, l'enfant, la beauté d'un ravissant enfant, qui ressuscite votre jeunesse dans l'intimité de votre existence commune.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

peu plus que de raison, depuis qu'Ernestine en illumine les vieilles pierres.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

rel semblait prendre à la compagnie d'Ernestine?

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

Le domestique qui lui remit, et qui se permit d'y aller avec son porte-monnaie en contenant deux ou trois, jaunies par le temps.

(à suivre)